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我在东山县委书记谷文昌
身边工作长达 11 年多时间，
1991年退休后，回到老家东山
县前楼镇岱南村居住，至今已
31年，在县城各有楼房的三个
儿子、媳妇及孙儿女们，先后
几十次动员我们夫妻到县城
享清福，可我总说：“老家变化
日新月异，住在农村不比城市
差！”

说实话，我留恋家乡还有
一个主要原因：离不开谷文昌
曾经住过的老祖屋。那是 1963
年 6 月，谷书记带着县妇联主
任史英萍、在县委组织部当干
事的我和县委办干事林泽传 4
人组成的工作队，赶到旱情较
严重的岱南村蹲点，住在我家
矮小的老祖屋一个月，日夜带
领干部群众抗击东山岛历史
罕见的特大旱灾，最终夺取农
业生产丰收。2015 年初，我将
老祖屋和保存的谷书记工作、
生活、劳动用过的物品拿出
来，无偿支持前楼镇党委打造
谷文昌宣传教育点“惠泽居”。
从此，我和妻子沈秀卿乐当义
务宣讲员，讲好谷公故事。7年
来，“惠泽居”已接待各地干部
群众和青少年学生 2 万多人
次。

这些年来，我欣喜地看到

岱南村党总支部将弘扬谷文昌
精神落实到行动中，积极实施

“党建引领、乡村振兴”战略，大
力扶持村民加快发展对虾、石
斑鱼、贝类万亩养殖基地和芦
笋、芭乐、青枣等名优果蔬种植
示范片，促使村民收益逐年增
加，户户盖起新楼房。同时，开
展全村环境提升大行动，对村
内外道路、排污排水管道和沟
渠、电网、供水网等公共设施进
行全面改造，全村“颜值”与“气
质”同步提高，成为“美丽东山”
网红点。早晚空闲时间，我们夫
妻喜欢步行到惠泽河畔的谷文
昌生态文化公园、百善公园等
地散步，享受美好、舒适的乡村
环境。

2016年初，我儿子媳妇们
看到周围村民鳞次栉比的幢幢
楼房拔地而起，而老父母依然
住在上世纪 80 年代分几次才
建成的二层老房屋里，再次动
员我们上县城。见我们还是不
愿意离开老家，兄弟只好合计
凑钱拆除老房子，在老宅基地
上为我们建了一幢漂亮的三层
新楼房。这里距离当年谷文昌
住过的我家老祖屋“惠泽居”仅
有 20多米远，方便接待前来参
观学习的各界群众。

☉谢汉杰 整理

近些年，我没少与医院打交
道，其中云霄县医院是频率最高
的一家。我成了县医院的“常
客”，个中原因是父母年老多病。
随着到县医院次数增多，我渐渐
读懂了医改后县医院的好。感受
最深的就是名医工作室给患者
造福多多。

2019年3月初，我父亲因心
梗被送到云霄县医院急救。身边
领导、同事几次三番劝我转院厦
门。在“转与不转”这一问题上，
我很纠结。

是云霄县医院医生朋友的
话让我得以安心，压在心头的
大石头稍稍落地。“县医院设有
名医工作室，根据病情你父亲
不用转院，同样可以得到省级
医院的医疗服务，支架植入手
术可以请名医工作室的医生
——省协和医院心内科姚恩辉
主任来做。”

2019 年 3 月 3 日，我至今
依然没忘记。那天早上，阴雨，
父亲被推进手术室。姚恩辉主
任主刀手术，全程顺利。我父亲
免去转院舟车劳顿、异地就医
的不便。

父亲术后需长期服药，加
之之前基础病多，每个月到医
院“报到”成了我的必须。县医
院“一医一室一患”制度的推
行，为患者或患者家属详细向

坐诊医生告知病情、让医生更
有针对性诊疗创造更好的条
件，整个问诊不再有“扎堆看
病”类似市场赶集的吵闹，患者
就医更加舒心。

医改给患者造福最为直接
的是药价降了，且降的幅度不
小。这一点，百姓看在眼里，喜
在心上。每个月到医院购药，总
能看到群众购药的热闹场面，
这从一个侧面说明：多数群众
买得起药、看得起病。

就我父亲常服的药得益于
医改降价的就有：阿托伐他汀
钙片（20mg），集采前 4.82 元/
20mg，集 采 价 为 0.204 元/
20mg，降幅 95.88%；奥氮平片，
集采前 6.4271元/5mg，集采价
为 1.458 元/5mg,降幅 74.89%；
氢氯吡格雷片集采前6.498元/
75mg，集采价为 2.5 元/75mg，
降幅 61.53%。药价下调，患者
负担大大减轻，我父亲每月服
药700元左右，个人负担250元
上下。

真心感谢医改制度的落地
与推进。感谢医卫人才多渠道
引进，县医院名医工作室的设
立与跟进。县乡百姓不出县城
就能得到优质的医疗服务。这
样的“世纪之福”从何而来？当
然是党的好政策。

☉周银水 自述

云霄县莆美镇宝城里居民周银水：

医改的好 我懂

“求救，这只小猫眼球发炎，急需
做眼球摘除手术！”近日，一条求助消
息在闽南师范大学表白墙、校内平台，
市民的朋友圈散发……一场拯救小猫
的爱心接力就此展开。

这条求助信息的主角是两只曾在
闽南师范大学校内的流浪猫。早在 5
月底，就有学校志愿者在大门附近发
现一只有些许病态的小猫，折返回宿
舍拿取救助工具的短短时间里，它就
跑没影了，志愿者只得暂时放弃救助
的想法。

再度遇到小猫时，它的身边还跟
着一只毛色相近的“小兄弟”，身上似
乎也带着伤病。为了防止再度错过猫
咪的救治时间，志愿者立即将它们送
医。经检查，这两只猫咪都病得不轻，
医生建议尽早让它们接受手术。

手术治疗的费用从哪来？组织猫
咪救助行动的志愿者都是闽南师范大
学的学生。有心救助，经济实力却不允
许，大家从生活费里拼拼凑凑但还是
远远不够。

志愿者刘红燕想到网上求助。刘
红燕是闽南师范大学动物保护协会会
长，也是这次救助行动的主要负责人。
她将求助信息发上公众平台之后，爱
心人士纷纷转发、捐款，几天下来，她
收到了来自漳州社会各界的近百笔捐
款，总金额接近 2000 元。在大家的帮
助下，两只小猫顺利完成手术。如今，

它们已各自找到了新家。
其实，这不是刘红燕第一次通过

网络众筹的方式救助小动物。在救助
这两只小猫之前，她和同学们已救助
多只学校里的流浪小动物。她也曾拿
出生活费和勤工俭学的工资为小动物
们垫付治疗费。

一开始，他们只是几个志同道合
的同学聚在一起。随着救助的小动物
越来越多，深思熟虑后，几个同学组织
起闽南师范大学动物保护协会，以协
会的名义救助动物更加规范，也能够
形成明晰的捐款账目。协会如今发展
到 47 人，救助过的小动物有小猫、小

狗、小鸟、小仓鼠……他们的爱心行动
也逐渐从校内蔓延到校外。

救助过程中，有的小动物恢复健
康，也有的不幸离世。有的小动物通过
协会找到新家，也有的放归大自然。说
起那些失去生命的小动物，刘红燕有
些失落：“虽然很可惜，但总归我们已
尽力，起码在它们生命的最后一程，有
我们关爱着。”

刘红燕认为，关爱这些流浪动物
其实也是在关爱自己，“这些动物整天
在楼下哀嚎，影响大家休息，甚至会传
播一些疾病。”刘红燕表示，救助过程
中发现很多动物受伤是人类直接或间
接导致的，救助动物的同时，改变大众
的观念也非常重要。下一步，他们会更
多地宣传，推广爱护动物理念。她也呼
吁，大家以领养代替购买，只有抛弃宠
物的人少了，流浪猫狗的数量才能从
根本上得到控制。

☉本报记者 林昕蓉 文/图

本报讯（记者 许文彬 通讯员 林美娟 陆文
仪）“多亏你们，要是这些证件丢了可麻烦了。”7
月11日下午，林女士致电甬莞高速漳州段小溪服
务区，对高速工作人员帮助其找回遗落的手提包
表示感谢。

7月 10日晚，甬莞高速漳州段小溪服务区接
到漳州高速路网管理中心来电，称有一乘客在服
务区遗失一个黑色女士手提包，请求当值工作人
员协助找回。高速工作人员接到电话后发现，服务
区工作人员在当天恰巧捡到一个相似的手提包，
还通过广播寻找过失主，却迟迟未见有人前来认
领。高速工作人员随即对包内物品进行清点，发现

包内有银行卡五张、身份证两张、居住证两张、驾
驶证一张、通行证两张、保障卡一张、医院就诊卡
一张及现金、女士化妆品若干，通过身份证可确定
黑色手提包的主人就是林女士。在得知失主林女
士因事无法亲自前来取回，高速工作人员便主动
联系快递公司将手提包寄回林女士的手中，经确
认包内物品无一遗失。

漳州高速提醒：广大司乘朋友在高速公路服
务区停留时，请务必保管好自己的随身物品。离开
时请仔细检查随身物品是否携带齐全，以防贵重
物品遗失。若需要帮助，可拨打求助电话12122或
找服务区工作人员帮忙。

本报讯（记者 李润 通讯员 苏小英 林少雄）
龙海的陈某是名货车司机。他跑长途时，货车上会
备用几桶油，当遇到车辆没油且周围没有加油站
时，常用嘴将备用油桶中的油引入油箱中。7月10
日中午，陈某像往常一样用嘴含住油管用力吸气
时，一不小心将柴油吸进嘴里，他立即吐出并用清
水漱口，当时并无不适，也就没在意。当晚，陈某感
觉胸闷、胸痛、咳嗽，还伴有发热，于是赶往第909

医院就诊，胸部 CT 检查提
示：右肺大片状斑片影，诊
断：吸入性肺炎。他当即被收
住呼吸内科进一步诊治。

医生提醒：日 常 生 活
中，有不少司机为应急，会通过虹吸方法用嘴吸
输油管给车加油。这种做法非常危险。一旦误吸
柴油、汽油等化学物质，可直接损伤呼吸道黏
膜，形成气道炎症及肺炎，肺泡萎陷、肺毛细血
管内皮细胞受损、肺间质水肿，影响气体交换，
导致呼吸衰竭，后期可引起肺组织结构的破坏，
导致肺纤维化。吸入量多时还将引起中毒，导致
肝、肾等脏器功能损害。

本报讯（记者 王琳雅 通讯员 陈衍芬）低头看手机、
跟前车太近、开车分心拿东西……这些看似很轻微的驾
驶“小毛病”，在日常生活中往往会被忽视，但常常酿成交
通事故。7月10日，在市区福海阳光公交站附近发生了小
轿车碰撞行人的交通事故。

当天 6时 30分许，常某驾驶小轿车沿丹霞路由北往
南行驶至福海阳光公交站台时，发现数据线掉落，便一手
握着方向盘，另一只手在车内捡数据线。

就在常某低头寻找的几秒钟里，却出了事故。拿到数
据线后，常某一抬头惊觉方向盘没有完全回正，速度却加
起来了，而后车子碰到了在公交站台候车的行人黄某文，

又撞到公交站台及旁边的广告牌。造成黄某文受伤、车
损、物损的道路交通事故。

事故发生后，芗城交警值班民警赶赴现场，协助将伤
员送往医院救治，现场处置完成后恢复正常交通秩序。经
查，本起事故系常某在驾驶过程中低头捡数据线分心驾
驶所致，常某未按规范安全驾驶负本起事故的全部责任，
黄某文无责任。

目前，伤者黄某文因骨折还在治疗中，病情稳定。后
续理赔事宜还在进一步协商处理中。

芗城交警提醒：开车需谨慎，专注且慢行！分心驾驶
的危害性巨大，驾驶人开车时，接个电话、递个东西、回个
头、侧下身，哪怕只走神几秒钟，背后都隐藏着一双“死神
的手”，容易在瞬间就酿成无可挽回的悲剧。为了您和他
人的生命财产安全，驾车途中一定要集中注意力。

近日，漳浦学子詹可欣收到中国药科
大学国际医药商学院药学专业研究生录
取通知书。一家人围坐一起分享着这份来
之不易的喜悦。

2000年，詹可欣出生于一个普通的家
庭。爸爸詹文国患有先天性弱视，无法外
出工作，主要靠在家磨胡椒粉和五香粉贴
补家用。妈妈许雪玉是家庭主妇，在家照
顾一家老小的生活起居。

詹可欣出生不久，便被诊断为先天性
弱视，视距不足 1米，眼球无法聚焦，只能
看到物品的大致轮廓。“平时上课需要借
助望远镜才能看得清黑板，鼻子几乎要贴
到书本才能看得到字。”笔者了解到，视力
上的不足，给詹可欣的学习和生活带来种
种不便，然而这些并没有成为他学习路上
的“绊脚石”，相反，他用勤奋和拼搏与命
运做抗争。

“上小学的时候，发现同学们都能看
得见黑板上的字，而我却看不清，自己感
到很奇怪。”詹可欣回忆说，爸爸也患有先
天的视力问题，失去了上学的机会。当时
父母一发现詹可欣的眼睛问题后，就辗转
厦门、福州等多地的眼科医院，希望能得
到有效治疗，让他和正常孩子一样读书上
学，但奇迹还是没有出现。

“看了医生后还是没有好转。”每当开
学时，詹可欣的父母都会特意找到班主
任，希望给他安排在教室第一排的位置。

“老师没有放弃我，他们安慰我放心学习，
还允许我上课到讲台旁抄笔记，同学们也
积极帮助我。”从小阳光懂事的詹可欣没
有辜负家人和老师的期望，学习成绩一直
名列前茅，一路顺利地读完初中，并考取
了漳浦一中。这期间，他也得到社会各界
的帮助，漳浦县残联根据其特殊情况，为
他配了一种便携式望远镜，解决了他看
书、写字的难题，省残联也为其无偿提供
助视器。

上了高中，詹可欣越发努力，一路披
荆斩棘，成绩闯入年段前二十名，进了实
验班。然而高一暑假的一件事，对他造成
了不小的打击。詹可欣的家人带他前往福
州东南眼科医院检查，希望现代先进的技
术能帮他治疗视力疾病，然而希望越大，
失望也越大。“医生告诉我们，像他这种情
况不仅不能手术，还会影响未来的就业。”
詹文国回忆，当时在一旁的詹可欣显得很
失落。

自那以后，詹可欣陷入了迷茫。他担
心即使成绩再好，也没有学校和专业愿意
接纳他这样一个视力不足的学生。高中班
主任陈宝玉得知原因后，及时找他谈心，
语重心长地告诉他，如果失去信心，放弃

学习，就一点希望都没有；如果努力拼搏，
或许还有一线生机。老师的一番话让他醍
醐灌顶，想到这些年父母的辛苦付出，老
师同学还有社会的关心帮助，詹可欣重拾
信心，努力学习，最终以高出本一录取线
89分的成绩，被中国药科大学经济管理试
验班成功录取。

得知詹可欣的特殊情况后，中国药科
大学相关部门便特意将他的宿舍安排在
方便进出的一楼，还专门为其购置了单人
床和写字桌，放置在下层位置。此外，还在
其宿舍卫生间里暖心地贴上了软包防撞
条、铺上了防滑垫。对此，詹可欣感动不
已。

从大三开始，詹可欣便开始着手备战
考研，他坚信只有坚持下去，才能照亮前
行的路。受疫情影响，他的考研复习计划
大部分是在家里自学完成，家人也尽己所
能给予他最大的支持。在考研路上，詹可
欣也有情绪烦闷的时候，当用眼过度产生
疲劳时，他会通过运动来进行劳逸结合；
当自己遇到瓶颈时，他选择通过和朋友倾
诉来放松心情。

“他非常乐观，办事情也很靠谱，我们
都相信如果没有视力条件的限制，他甚至
可以把事情做得比我们都好。”詹可欣从
小玩到一起的初中同学陈柏林对他评价
道。即使有视力上的不足，詹可欣也利用
大学和寒暑假期间积极参加学校和团县
委组织的志愿服务。

对于未来，詹可欣希望顺利完成研究
生学业，找一份理想的工作，回报家人，回
报社会。

☉林素真 林惠卿 文/图

东山91岁老干部林木喜：

喜看家乡富美 更念谷公恩情

伤人、车损、物损
低头瞬间酿事故

“土方法”给车加油

这位司机误吸柴油后住院

乘客遗失手提包 高速人员帮寄回

在闽南师范大学，有一群大学生为爱众筹——

让阳光温暖流浪小动物

我大学毕业之后就进入公
安系统，当了一名基层民警。由
于工作需要，我经常到乡镇走
访，了解当地治安情况。在走访
过程中，我逐渐有了一个梦想，
就是除了警察工作之外，可以
为村民做点什么。

2017年底，我代表漳浦县
公安局到漳浦县屿头村担任驻
村第一书记。看到一位柔弱的
女子，村民们心里直打鼓，而我
私底下也听到了一些议论，大
家想看看一名女警察怎么来带
动村子改头换面。

来挂钩当村官之前，屿头
村刚被我所在的公安机关专案
组端掉一伙犯罪团伙。陈某某
聚众扰乱社会秩序案，多年来
的土地承包纠纷，积怨深刻。对
人不对事的个别捣乱苗头存在
村两委中，在这里经常没法一
次性完整开完村务会，工作难
开展，许多人一听到屿头村就
摇头。

我到屿头村后，跟村两委、
当地派出所及之前的专案组同
事了解情况。我用了半年多时
间入户走访，动之以情，晓之以

理，通过各种努力，安抚涉案人
员家属的不满情绪。同时开展
扶贫帮扶，举办两场“村晚”，缓
和人与人之间的紧张气氛。

通过所有人的努力，屿头
村面貌焕然一新。村道变得整
洁了，更重要的是村民们的安
全感明显提升了。此前村民要
搞经济，会受到犯罪团伙的限
制和骚扰，大家都小心翼翼的。
现在不仅可以安安心心地发展
事业，而且收入也增加了。

在驻村书记的岗位上，就
要用奉献担当去服务身边的
群众。能让大伙的钱袋子鼓起
来、过上好日子，这才是最有
说服力的。扎根基层工作 4
年，事无巨细，的确很累，但每
看到村民幸福的笑容，我就感
到很值得。

2020年底，我结束了在屿
头村三年的驻村工作，但初心
仍在延续：如今我来到漳浦县
前亭镇田中央村。有了上一次
的驻村经验，我将和全村领导
干部一起努力，让田中央村的
村民持续提升幸福感、获得感。

☉本报记者 邹挺毅 整理

漳浦县公安局女警官刘萌：

驻村帮扶 步履不停
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詹可欣需借助放大镜才能看清字

詹可欣收到中国药科大学国际医
药商学院药学专业研究生录取通知书


